



**NOMBRE DE LA ALUMNA: GLADYS MARIELA  
GOMEZ LOPEZ.**

**MATERIA: ENFERMERIA COMUNITARIA.**

**TEMA: ENSAYO "RELACIÓN E IMPORTANCIA DE  
LA SALUD PÚBLICA CON LA ENFERMERIA  
COMUNITARIA".**

**NOMBRE EL DOCENTE: DR OSCAR FABIAN  
GONZALEZ SANCHEZ.**

**GRADO: 7º CUATRIMESTRE.**

**GRUPO: "A"**

**OCOSINGO CHIAPAS A 15 DE OCTUBRE DEL 2020.**

Bueno antes que nada leía que lo primero que existió en la historia fue la salud pública, porque la sociedad cada vez más crecía, con la aparición de nuevas epidemias, las enfermedades transmisibles, el avance de la tecnología y las políticas económicas dieron un gran desarrollo a diferentes países, todo esto para mejorar las



condiciones de vida de la población, tuvo que ver mucho antiguas políticas y leyes para su desarrollo. Es decir que se fundó para llevar a cabo proteger la salud durante la infancia y la adolescencia, Embarazos en adolescentes orientar a la comunidad sobre todo en la etapa adulta, niña y adolescente de cómo prevenir y conservar la salud, enfermería comunitaria y salud pública. Estas 2 ciencias van de la mano juntas, pero sin olvidar que tienen conceptos diferentes, si se relacionan mucho, pero por qué? Salud pública y enfermería comunitaria son una obra que abordan temas de gran importancia acerca del trabajo de las y los enfermeros que se realiza en la comunidad, empezare por salud pública, pues como ya había visto también en clase esta ciencia se encarga más que nada, prevenir las enfermedades, prolongar la vida y fomentar la salud y la eficiencia física mediante esfuerzos organizados en donde la comunidad participa, para sanear el medio ambiente, controlar las infecciones de la comunidad y educar a los individuos en cuanto a cómo deben cuidar de la higiene, pues todo esto se realiza mediante la promoción de estilos de vida saludables, las campañas de concienciación, la educación y la investigación, leía de igual forma cuando ya fue aceptada ante la OMS, se desarrollaría en los distintos niveles del sistema de salud y comprendiéndose a las actividades relacionadas con la elaboración de planes de salud, la dirección y gestión asistencial, así como la evaluación de servicios y programas y la gestión de la calidad asistencial, esto sería como los campos de acción de los y las enfermeras, también en esta están los determinantes ósea los factores en el cual salud pública o la atención primaria a la salud debe de actuar, ambientales, biológicos, conductuales, sociales, económicos, laborales, culturales y, por supuesto los

servicios sanitarios como respuesta organizada y especializada de la sociedad, ahora bien enfermería comunitaria entra aquí leía que , la OMS, en 1974, y la OPS, en 1976, plantearon la necesidad de esclarecer la contribución de la enfermería al mejoramiento de la salud de las comunidades, definir sus funciones y tareas en salud pública y su papel en el grupo sanitario, entonces de ese modo la OMS dijo que las actividades de enfermería se deberían realizar en la comunidad, definió que la enfermería de Salud Comunitaria es como “un servicio que presta cuidados de promoción, prevención, mantenimiento, recuperación, rehabilitación y cuidados terminales fuera del hospital, y se refiere al personal de enfermería que presta sus servicios en el nivel asistencial primaria y allí donde se encuentre la comunidad de una manera natural, es decir, en su lugar de trabajo, en su hogar, barrios, escuelas”. Entonces este concepto surgió con el movimiento para potenciar los servicios de Atención Primaria, frente al excesivo peso asistencial hospitalario. De igual forma se dijo que el método epidemiológico en sus actividades con la comunidad son con el fin de contribuir en la identificación de las necesidades de salud y para vigilar su tendencia en las poblaciones. Y que esta se apoya mediante la Identificación, por medio del diagnóstico, grupos y conjuntos de grupos de individuos que están expuestos a los mismos factores de riesgo y compartiendo la mismas necesidades de salud.

Recordemos que los profesionales de salud pública y enfermería desempeñan una variedad de funciones en su práctica profesional. En su ejercicio, dijo que le corresponde asumir un compromiso social solidario con su campo profesional y con la sociedad en general, a fin de mejorar las condiciones de vida, salud y bienestar de la población en la que preste sus servicios profesionales, y actuando según los principios éticos, es decir que ante todo respetaremos los valores, la cultura, la religión, LA ETNIA de cada persona pues. Los enfermeros de salud pública y comunitaria también debemos de caracterizarnos por nuestra capacidad para desarrollar acciones de vigilancia, investigación y control de riesgos y daños en salud pública, esto especialmente en situaciones de nuevos brotes epidémicos como el covid -19, y patrones de presentación de enfermedades transmisibles y no transmisibles, accidentes y exposiciones a sustancias tóxicas o agentes

ambientales dañinos para la salud. Entonces si claramente estas 2 ciencias están de la mano como mencionaba anteriormente.